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CÂMARA MUNICIPAL DE RIO MAIOR 

 

 

ATA Nº12/2017 

 

----- Aos vinte e três dias do mês de junho do ano dois mil e dezassete, na sala de 

reuniões da Câmara Municipal de Rio Maior, realizou-se uma reunião ordinária da 

Câmara Municipal de Rio Maior, sob a presidência de Isaura Maria Elias Crisóstomo 

Bernardino Morais, estando presentes os Vereadores Carlos Fernando Frazão Correia, 

João António Lopes Candoso, Ana Filomena e Silva Antunes Figueiredo, Daniel 

Alexandre Pulquério Pinto, Célia Maria Bento do Rosário Flores e Augusto Manuel 

Gonçalves Figueiredo. ------------------------------------------------------------------------------------- 

--------------------------------- JUSTIFICAÇÃO DE F ALTAS --------------------------------------------- -------- 

------ A Presidente da Câmara justificou a ausência do Vereador Carlos Alberto Nazaré 

Almeida por motivos pessoais, procedendo-se à sua substituição. --------------------------- 

------ Pelas dez horas e quinze minutos, verificando-se a existência de quórum, a 

Presidente da Câmara deu início aos trabalhos da presente reunião. ------------------------ 

------ Antecedendo o Período Antes da Ordem do Dia a Senhora Presidente da Câmara 

apresentou um Voto de Pesar pelos Incêndios de Pedrogão Grande e Concelhos 

Limítrofes (Anexo A), ao qual se seguiu um minuto de silêncio em homenagem a todos 

os que perderam as suas vidas. ------------------------------------------------------------------------- 

-------------------------------- PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA ---------------------------------------- 

-------------------------------- APROVAÇÃO DE ATAS ------------------------------------------------------------ 

------ Não foram presentes atas para aprovação. --------------------------------------------------- 

-------------------------------- DISPONIBILIDADES D E TESOURARIA -------------------------------------- - 

------ A Câmara tomou conhecimento que as disponibilidades de tesouraria relativas ao 

dia anterior eram as seguintes: ------------------------------------------------------------------------- 

------ Operações Orçamentais: oitocentos e trinta mil, novecentos e dezassete euros, e 

cinquenta e cinco cêntimos. ------------------------------------------------------------------------------ 

------ Operações não Orçamentais: Duzentos e oitenta e três mil, quinhentos e trinta 

euros e vinte e cinco cêntimos. -------------------------------------------------------------------------- 

---------------------------- ASSUNTOS PARA CONHECIM ENTO ---------------------------------------------- 

------ ESCOLA PROFISSIONAL DE RIO MAIOR – CONTAS DO 1º. TRIMESTRE 2017; ------------- 

------ ECOMUSEU SALINAS DE RIO MAIOR – AGRADECIMENTO; ------------------------------------- 
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------ PEDIDO DE INFORMAÇÃO SOBRE A DELIMITAÇÃO DA RESERVA ECOLÓGICA NACIONAL 

BRUTA DO CONCELHO DE RIO MAIOR. ------------------------------------------------------------------- 

------ A Presidente da Câmara apresentou os assuntos para conhecimento de acordo 

com a documentação e prestou uma breve explicação sobre os mesmos. ------------------ 

---------------------- PERÍODO DE INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO -- ---------- 

------ VEREADORA CÉLIA MARIA BENTO DO ROSÁRIO FLORE S ----------------------------------- 

------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes. ------------------------------------------- 

------ Começou por manifestar o seu pesar a todas as vítimas e famílias envolvidas na 

tragédia dos incêndios em Pedrogão Grande. Disse que houve uma onda de 

solidariedade na qual a população riomaiorense também se envolveu. ------------------ 

------ Seguidamente referiu-se à terceira edição do “Mercadinho Romano” e opinou que 

a edição deste ano decorreu numa versão melhorada. ------------------------------------------- 

------ Questionou qual o ponto da situação relativamente aos acessos ao IC2. 

Questionou também o ponto da situação sobre as obras na rotunda do Alto da Serra.--- 

------ VEREADOR AUGUSTO MANUEL GONÇALVES FIGUEIREDO  ---------------------------------- 

------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes. ------------------------------------------- 

------Iniciou a intervenção referindo-se ao drama humano dos incêndios e disse que o 

sucedido foi um dos acontecimentos mais graves ocorridos em Portugal, sugerindo que 

a Câmara aprove um voto de pesar e manifeste toda a solidariedade para com as 

autarquias afetadas e para com as famílias enlutadas. Em sua opinião o que está a 

acontecer em Portugal é dramático, assistindo-se ao aumento da desertificação humana 

que em conjunto com a ausência de limpeza e conservação das matas permite estes 

desmandos. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ Seguidamente questionou se foram aprovadas ou não as contas da Depomor e 

também questionou quando poderia ter acesso a essas contas. ------------------------------- 

------ Questionou mais uma vez qual o ponto da situação da Revisão do PDM. ------------ 

------ Terminou a intervenção questionando o que aconteceu na localidade de Malaqueijo 

relativamente à falta de água durante o fim de semana. ----------------------------------------- 

------ VEREADOR DANIEL ALEXANDRE PULQUÉRIO PINTO -- ----------------------------------- 

------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes. ------------------------------------------- 

------ Referiu concordar com a intervenção do Vereador Augusto Figueiredo 

relativamente ao PDM e opinou que a revisão global do Plano Diretor Municipal e das 

Reservas Agrícola e Ecológica deverá ser concretizada, de forma a salvaguardar os 

interesses do Município. ----------------------------------------------------------------------------------- 

------ Sobre a falta de água, questionou o que aconteceu concretamente em Malaqueijo 

e no depósito junto ao Centro de Saúde. ------------------------------------------------------------- 
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------ Terminou a intervenção referindo-se aos acontecimentos em Pedrogão Grande 

questionando o ponto de situação relativamente à gestão municipal do Plano Florestal 

em interligação com os acessos rodoviários. -------------------------------------------------------- 

------ VEREADOR JOÃO ANTÓNIO LOPES CANDOSO -------- -------------------------------------------- 

------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes. ------------------------------------------- 

------ Informou o Vereador Daniel Pinto que após conhecimento do alerta vermelho para 

o distrito de Santarém, foi dado cumprimento ao Regulamento da Proteção Civil e em 

vinte e quatro horas foi agendada uma reunião envolvendo a Câmara Municipal, Guarda 

Nacional Republicana e Bombeiros, para organizarem estratégias. Disse ainda que as 

populações foram sensibilizadas e desaconselhadas a fazerem queima de sobrantes e 

lembrou que o período crítico teve início ontem, dia vinte e dois de junho. Referiu ainda 

que em termos de prevenção a Câmara Municipal já apresentou candidaturas aos 

Fundos Comunitários, afirmando também que, em termos de Proteção Civil, a Câmara 

está a acompanhar toda a situação nesta fase de prevenção ao combate aos incêndios.-  

------ VEREADOR CARLOS FERNANDO FRAZÃO CORREIA ---- --------------------------------------- 

------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes. ------------------------------------------- 

------ Iniciou a intervenção manifestando o seu pesar às vítimas na tragédia dos 

incêndios na zona centro. Referiu que se deve mostrar solidariedade para com as 

famílias das vítimas e para com os autarcas dos vários concelhos atingidos. -------------- 

------ Relativamente aos acessos ao IC2 informou que a rotunda do Alto da Serra ficou 

concluída e aberta ao público em fevereiro, na mesma altura em que foi intervencionado 

o Nó de Asseiceira. -----------------------------------------------------------------------------------------

------ Seguidamente referiu-se ao Plano Diretor Municipal e informou que a reserva bruta 

já foi apresentada e posteriormente feita uma correção, prevendo-se uma resposta até 

ao final de julho. Ainda sobre esta matéria informou que, de acordo com os critérios 

definidos pela Lei, o concelho de Rio Maior tem cerca de 87% de Reserva Ecológica e 

informou que, com as alterações que estão a ser projetadas ficará com cerca de 82,5%. 

Disse ainda que todos os assuntos de interesse municipal que têm sido presentes à 

Câmara e à Assembleia serão contemplados em fase de revisão do PDM. Também 

referiu que a proposta para a definição dos perímetros urbanos só poderá avançar 

depois da Reserva Ecológica Nacional estar aprovada. ------------------------------------------ 

------ Continuou a intervenção referindo-se à limpeza das bermas e valetas e informou 

que este ano os concursos abertos têm ficado desertos, no entanto a Câmara tem a 

situação devidamente salvaguardada.----------------------------------------------------------------- 

------ Relativamente à questão da falta de água em Malaqueijo disse que as captações 

estão sempre no limite, mas no passado dia dezanove o problema ficou regularizado.-- 
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------ Seguidamente referiu que a falta de água no Centro de Saúde teve origem num 

rebentamento o que provocou que o nível de água baixasse, situação que também já 

está normalizada. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ PRESIDENTE DA CÂMARA ----------------------- ---------------------------------------------------------- 

------ Interveio para responder à Vereadora Célia Flores sobre a questão do Nó do IC2 e 

sobre o Nó da Asseiceira, informando que a intervenção feita em fevereiro na rotunda 

de acesso ao Mercado de Santana, no Alto da Serra, foi da responsabilidade da 

Infraestruturas de Portugal, referindo também que já foram feitos contactos com aquela 

entidade, Delegação de Santarém sobre esta matéria.-------------------------------------------- 

------ Seguidamente informou que esta semana recebeu da Infraestruturas de Portugal 

o acordo sobre a intervenção na Estrada Nacional 114 e informou que esta entidade, na 

parte do orçamento e planeamento, ainda não enviou o valor final da obra, o qual terá 

de ser presente a este órgão para deliberação. Referiu também que ainda não tem 

parecer do Gabinete Jurídico sobre a necessidade ou não do assunto ser presente à 

Assembleia Municipal, à semelhança do processo relativo às obras no Centro de Saúde. 

Também informou que o início do processo da intervenção na Estrada Nacional 114 virá 

à próxima Reunião de Câmara e lembrou que esta intervenção foi anunciada em 

fevereiro pelo Senhor Primeiro Ministro, em fevereiro, quando esteve em visita oficial ao 

Entroncamento. Recordou ainda que esta intervenção se enquadra na valorização das 

áreas empresariais, sendo o concelho de Rio Maior contemplado com 2,7 Km que vão 

desde o Gato Preto até ao início da rotunda da A15, percurso este que terá várias 

rotundas e o alargamento da via. Referiu que a Câmara assume a negociação com os 

proprietários e 15% do valor da obra e a Infraestruturas de Portugal avança com o 

projeto e o Estado Português avança com o valor previsto para a obra. --------------------- 

------ Ainda no uso da palavra e respondendo ao Vereador Augusto Figueiredo sobre as 

contas da Depomor disse que estas foram aprovadas por unanimidade com um 

resultado líquido de cerca de sessenta mil euros. Disse ainda que não há 

enquadramento legal para que as contas da Depomor sejam presentes à Câmara 

porque não se trata de uma empresa Municipal. Referiu que as contas da Depomor são 

disponibilizadas na Assembleia Geral, aos associados e à Câmara e informou que as 

mesmas lhe serão disponibilizadas de acordo com a legislação aplicável e em termos 

oficiais.----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

------ Sobre a intervenção do Vereador Daniel Pinto opinou que cada Vereador deve 

aproveitar o tempo de intervenção a que tem direito para apresentar em cada Reunião 

de Câmara assuntos que efetivamente são importantes, quer em termos de propostas, 

quer em termos estratégicos, considerando que falar de assuntos que já passaram e 

que já estão resolvidos, é pouco relevante. Sobre a problemática das águas e redução 
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de perdas disse que tem sido um trabalho constante da Autarquia no sentido de  

minimizar esse problema, mesmo em termos financeiros. Manifestou o seu 

contentamento pelo facto de ter ficado resolvido o problema das falhas de água em 

Malaqueijo. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ VEREADOR CARLOS FERNANDO FRAZÃO CORREIA ---- --------------------------------------- 

------ Interveio para responder ao Vereador Augusto Figueiredo e assim também 

esclarecer a Senhora Deputada Antónia Corrêa, no que respeita ao calcário existente 

na água da Vila da Marmeleira e passou a ler uma informação sobre esta matéria: “de 

acordo com a classificação que foi feita pela Organização Mundial de Saúde, a água de 

abastecimento é considerada: macia se tiver de zero a sessenta miligramas de calcário 

e magnésio; moderada, de sessenta a cento e vinte miligramas; dura, de cento e vinte 

a cento e oitenta miligramas e muito dura se tiver mais de cento e oitenta miligramas”. 

Assim, nesse contexto, foram feitas análises á água fornecida pelas Águas do Oeste, 

em fevereiro de 2017, cujo resultado indicou que a concentração era de quarenta e duas 

miligramas, ou seja, dentro dos parâmetros denominados de “água macia”. Disse ainda 

que o resultado das análises feitas em dezembro de 2016, indicavam uma concentração 

de trinta e uma miligramas, portanto também enquadrado na designação de “água 

macia”. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ VEREADOR AUGUSTO MANUEL GONÇALVES FIGUEIREDO  ---------------------------------- 

------ Interveio para esclarecer que não emitiu nenhum comunicado sobre a qualidade ou 

os índices de calcário da água da Vila da Marmeleira. Referiu que o que foi dito pelo 

Senhor Vice-Presidente não explica que não existam problemas nos equipamentos 

relacionados com a existência de calcário. ---------------------------------------------------------- 

---------------------------------------- ORDEM DO DIA --------------------------------------------------------------- 

------ PONTO I - DESPACHOS AO ABRIGO DO DISPOSTO NO N .º 3 DO ARTIGO 35º DA LEI N.º 

75/2013, DE 12 DE SETEMBRO ---------------------------------------------------------------------------- 

------ DESPACHO N.º 47/2017 – MOTOCLUBE DE RIO MAIOR – REALIZAÇÃO DO 14º TROFÉU 

YAMAHA 2017 ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ A Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, ratificar  o Despacho nº 

47/2017, de 22 de junho, ao abrigo do disposto no n.º 3 do artigo 35.º do anexo I à Lei 

nº 75/2013, de 12 de Setembro, no qual foi autorizada a utilização da via pública, Rua 

das Caves Dom Teodósio e Rua Cidade de Cantanhede, nos dias 24 e 25 de junho, 

com inicio pelas 09:00 h do dia 24 e fim pelas 20:00 h, do dia 25, para apoio à realização 

da atividade, “14º Troféu Yamaha 2017”, em nome de Moto Clube de Rio Maior, 

condicionada aos pareceres acima referidos, bem como a isenção do pagamento das 

taxas. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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------------------------------ INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ------------- ---------- 

------ VEREADOR DANIEL ALEXANDRE PULQUÉRIO PINTO -- ---------------------------------------- 

------ Interveio para dizer que concorda com este evento que se realiza numa zona muito 

bonita do ponto de vista paisagístico e referiu que Rio Maior não tem um parque de 

campismo e de auto caravanismo, sugerindo que este espaço fosse aproveitado e 

valorizado com a instalação de um parque de auto caravanismo. Indicou o sentido de 

voto favorável. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por  unanimidade  dos presentes.--- 

------ DESPACHO N.º 48/2017 – ASSOCIAÇÃO REPRESENTATIVA, DESPORTIVA E CULTURAL 

DE VALE DE ÓBIDOS – REALIZAÇÃO DA FESTA DE S. JOÃO ----------------------------------------- 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, ratificar  o Despacho 

nº48/2017, de 22 de junho, ao abrigo do disposto no n.º 3 do artigo 35.º do anexo I à Lei 

nº 75/2013, de 12 de Setembro, no qual foi autorizada a utilização da via pública, Rua 

da Associação em Vale de Óbidos, nos dias 23, 24, 25 e 26 de junho, com inicio pelas 

18:00 h do dia 23 e fim pelas 02:00 h, do dia 26, para realização da “Festa de São João”, 

em nome da Associação Representativa, Desportiva e Cultural de Vale de Óbidos, 

condicionada aos pareceres acima referidos, bem como a isenção do pagamento das 

taxas. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------ INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ------------- ---------- 

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ------------------------------------------  

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. -- 

------ PONTO II – PEDIDO DE PAGAMENTO DA FATURA DE ÁGUA EM PRESTAÇÕES EM NOME 

DE JOSÉ LAURENTINO FERREIRA – PROCESSAMENTO DE ABRIL /2017 --------------------------- 

------ A Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, nos termos da informação 

emitida, aprovar o pagamento relativo ao processamento do mês de abril/2017, no valor 

de 77,66€, em 3 prestações, nos termos e fundamentos apresentados. --------------------- 

------------------------------ INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ------------- ---------- 

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ------------------------------------------  

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. -- 

------ PONTO III – CERTIFICAR AUMENTO DE COMPARTES EM OLIVEIRINHAS – UNIÃO DAS 

FREGUESIAS DE MARMELEIRA E ASSENTIZ EM NOME DE PAULO CÉSAR CARVALHO E GRAÇA 

FIGUEIREDO LOPES – SOCIEDADE DE SOLICITADORES , RL – PROCESSO Nº.122/2017 ------ 

------ A Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, em face da informação 

emitida, certificar que não se vê inconveniente na constituição de compropriedade ou 

no aumento de compartes para o prédio rústico, sito em Oliveirinhas, da União das 
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Freguesias de Marmeleira e Assentiz, inscrito na matriz sob o artigo 4 da Secção F, na 

medida em que deste pedido não resulte qualquer indício de que seja violado o atual 

regime legal dos loteamentos urbanos, de acordo com as disposições contidas no 

Decreto-Lei nº 555/99, de 16 de Dezembro, alterado e republicado pelo Decreto-Lei nº 

136/2014, de 09 de Setembro. -------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------ INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ------------- ---------- 

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ------------------------------------------  

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. -- 

------ PONTO IV - PROPOSTA DE APOIO FINANCEIRO PARA FUNCIONAMENTO DO PROJETO 

“E SCOLA DE VERÃO ”,  PROMOVIDO PELA ASSOCIAÇÃO DE PAIS E ENCARREGADOS DE 

EDUCAÇÃO “P AIS PELA ESCOLA”  - AGRUPAMENTO DE ESCOLAS MARINHAS DO SAL ------- 

----- A Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos disponibilizados 

e informou que a proposta de deliberação é, atribuir um apoio financeiro à Associação 

de Pais e Encarregados de Educação “Pais pela Escola” - Agrupamento de Escolas 

Marinhas do Sal, no valor de 560,00€, nos termos expostos na informação emitida.----- 

------------------------------ INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ------------- ---------- 

------ VEREADORA ANA FILOMENA E SILVA ANTUNES FIGUE IREDO -------------------------- 

------ Apresentou cumprimentos a todos os presentes. ------------------------------------------- 

------ Iniciou a intervenção referindo que à semelhança do ano passado foi um trabalho 

conjunto da Câmara, com as Direções dos Agrupamentos e as Associações de Pais. 

Disse que depois de diversas reuniões constatou-se a necessidade de continuar a 

promover a inclusão dos alunos portadores de deficiência no ATL de verão. Referiu 

ainda que estes alunos têm muita falta de autonomia pelo que muitas vezes terá de ser 

o município a assegurar o transporte para estas atividades. Referiu também a 

necessidade constante de um conjunto de recursos humanos junto destes alunos e 

frisou que a sua inclusão só é possível através destas parcerias. -----------------------------  

------ VEREADOR AUGUSTO MANUEL GONÇALVES FIGUEIREDO  ---------------------------------- 

------ Indicou o sentido de voto favorável e congratulou-se pela inclusão destes alunos 

na escola porque responde a necessidades de carácter permanente. Disse ainda que 

estes jovens não têm quem os recolha e deu conhecimento de que existem dez crianças 

em Malaqueijo com necessidade destes apoios. Questionou quais as formas que a 

Autarquia tem para colaborar de forma objetiva, não só numa perspetiva de ATL, mas 

no âmbito do apoio à família para ajudar as referidas crianças. Disse também que os 

pais não têm disponibilidade financeira para prestar o apoio que os filhos precisam. ---- 

------ VEREADORA ANA FILOMENA E SILVA ANTUNES FIGUE IREDO -------------------------- 

------ Deu conhecimento que no Outeiro da Cortiçada, a Junta de Freguesia e a 

Associação de Pais desenvolveram um ATL, não sendo caso único no concelho, pois. 
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em Arrouquelas a Associação “H2O” todos os anos promove a ocupação de tempos 

livres para as crianças daquela localidade. Disse ainda que estas atividades são uma 

forma de manter a fixação das crianças nas suas aldeias durante as interrupções letivas. 

Sugeriu que as famílias das dez crianças de Malaqueijo, se unissem com a Junta de 

Freguesia, e com as suas Associações, à semelhança do que foi feito noutras freguesias 

do Concelho. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. -- 

------ PONTO V - PROPOSTA DE APOIO FINANCEIRO PARA FUNCIONAMENTO DA COMPONENTE 

DE APOIO À FAMÍLIA DE VERÃO , PROMOVIDA PELA ASSOCIAÇÃO DE PAIS E ENCARREGADOS 

DE EDUCAÇÃO - AGRUPAMENTO DE ESCOLAS FERNANDO CASIMIRO PEREIRA DA SILVA; --- 

------ A Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, atribuir um apoio financeiro 

à Associação de Pais e Encarregados de Educação - Agrupamento de Escolas 

Fernando Casimiro Pereira da Silva, no valor de 328,80€, nos termos expostos na 

informação emitida. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

------------------------------ INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ------------- ---------- 

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ------------------------------------------  

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. -- 

------ PONTO VI – EMPREITADA DE CONSTRUÇÃO E BENEFICIAÇÃO DE TROÇOS DA REDE 

RODOVIÁRIA MUNICIPAL – 4ª FASE – LOTE 4 BENEFICIAÇÃO CM 1305 – LIGAÇÃO CASAIS 

SILVA – LIMITE DO CONCELHO - PROCESSO DE LIBERAÇÃO DA CAUÇÃO AO ABRIGO DO 

DECRETO-LEI Nº 190/2012 DE 22 DE AGOSTO --------------------------------------------------------- 

------ A Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, aprovar a liberação parcial 

da caução (15%), prestada pela empresa "Tecnovia – Sociedade de Empreitadas, S.A.", 

no âmbito do contrato de empreitada identificada em assunto, nos termos da informação 

emitida e respetivos despachos. ------------------------------------------------------------------------ 

------------------------------ INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ------------- ---------- 

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ------------------------------------------  

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. -- 

------ PONTO VII – CONCURSO PÚBLICO Nº 03/2017/CCE – AQUISIÇÃO DE SERVIÇOS DE 

MANUTENÇÃO DE INSTALAÇÕES DE ELEVAÇÃO - CENTRAL DE COMPRAS ELETRÓNICAS DA 

CIMLT   -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ A Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, nos termos da proposta e 

informação emitidas: - Autorizar a abertura de procedimento de concurso público, com 

publicação de anúncio no JOUE, com vista à celebração de acordo quadro para a 
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Aquisição de Serviços de Manutenção de Instalações de Elevação, ao abrigo do 

disposto no    n.º 2 do artigo 20.º e na alínea a) do n.º 1 do artigo 252.º do Código dos 

Contratos Públicos (CCP) e na al. dd) do n.º 1 do artigo 33.º da Lei n.º 75/2013, de 12 

de setembro; - Autorizar a abertura de procedimento, estabelecendo como preços 

unitários máximos os previstos no anexo II à informação acima identificada, valores aos 

quais acresce IVA à taxa legal em vigor; - Autorizar que o Município, apresente junto da 

CIMLT o respetivo pedido de contratação; - Autorizar que o Município delegue no 

Conselho Intermunicipal da CIMLT e no seu Presidente as competências indicadas na 

informação supracitada, nos termos mencionados e ainda aprovar as peças de 

procedimento apresentadas.------------------------------------------------------------------------------

------------------------------ INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ------------- ----------  

------ VEREADOR DANIEL ALEXANDRE PULQUÉRIO PINTO -- ---------------------------------------- 

------ Interveio para manifestar algumas inquietudes sobre este processo, referindo que 

em teoria as economias de escala e as compras centralizadas têm ganhos de eficiência 

financeira, embora na prática nem sempre assim seja. Referiu ainda que deveria constar 

na documentação apresentada, informação comparativa do ganho que ao Municípios 

têm, assim como deveriam estar quantificados os ganhos que o Município de Rio Maior 

tem pelo facto de aderir à Central de Compras da CIMLT e adquirir de forma centralizada 

este tipo de serviços. Disse também que a Energia Elétrica e o Gás Natural fazem parte 

de um sector muito centralizado e monopolizado. Ainda sobre o ponto em análise referiu 

que, que ao nível dos elevadores haverá mais economia de mercado, e mais 

prestadores de serviços. ---------------------------------------------------------------------------------- 

------ PRESIDENTE DA CÂMARA ----------------------- ---------------------------------------------------------- 

------ Esclareceu que a CIMLT tem sido pioneira em termos de contratação de serviços, 

sendo reconhecido pelos onze Municípios que a integram. Sugeriu que estas questões 

fossem colocadas por escrito para as reencaminhar para a CIMLT. -------------------------- 

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por maioria dos presentes com três 

abstenções dos Vereadores Daniel Alexandre Pulquério Pinto, Célia Maria Bento do 

Rosário Flores e Augusto Manuel Gonçalves Figueiredo. ---------------------------------------- 

------ Declaração de Voto do Vereador Daniel Alexandre Pulquério Pinto , subscrita pela 

Vereadora Célia Maria Bento do Rosário Flores  que se transcreve na íntegra: ------------- 

------ “Abstive-me neste ponto porque não reconheço na documentação que nos é 

apresentada evidências dos ganhos de relação custo/benefício pelo facto de a Câmara 

Municipal integrar esta contratação centralizada através da Central de Compras da 

CIMLT. Por outro lado também não verifiquei e não pude apurar a existência de uma 

cláusula de rescisão para o Município em função de orçamentos mais proveitosos para 

o nosso Município“. ----------------------------------------------------------------------------------------- 
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------ Declaração de Voto do Vereador Augusto Manuel Gonçalves Figueiredo , que se 

transcreve na íntegra: -------------------------------------------------------------------------------------- 

------ “Sobre este ponto nós não estamos de acordo com o princípio básico que ali está 

que é a alienação das nossas competências na CIMLT. É por isso que não vamos votar 

a favor“. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ PONTO VIII - CONCURSO PÚBLICO Nº 04/2017/CCE - FORNECIMENTO DE ENERGIA 

ELÉTRICA E GÁS NATURAL - CENTRAL DE COMPRAS ELETRÓNICAS DA CIMLT ---------------- 

------ A Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, nos termos da proposta e 

informação emitida: - Autorizar a abertura de procedimento de concurso público, com 

publicação de anúncio no JOUE, com vista à celebração de acordo quadro para 

Fornecimento de Energia Elétrica e Gás Natural, ao abrigo do disposto no n.º 2 do artigo 

20.º e na alínea a) do n.º 1 do artigo 252.º do Código dos Contratos Públicos (CCP) e 

na al. dd) do n.º 1 do artigo 33.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro; - Autorizar a 

abertura de procedimento, estabelecendo como preços unitários máximos os previstos 

no anexo II à informação acima identificada, valores aos quais acresce IVA à taxa legal 

em vigor; - Autorizar que o Município, apresente junto da CIMLT o respetivo pedido de 

contratação; - Autorizar que o Município delegue no Conselho Intermunicipal da CIMLT 

e no seu Presidente as competências indicadas na informação supracitada, nos termos 

mencionados e ainda aprovar as peças de procedimento apresentadas. --------------------

------------------------------ INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ------------- ---------- 

------ VEREADOR AUGUSTO MANUEL GONÇALVES FIGUEIREDO  ---------------------------------- 

------ Iniciou a intervenção referindo que a CDU não reconhece as Comunidades 

Intermunicipais como um órgão das Autarquias Locais, opinando que estas virão a ser 

geradoras e potenciadoras das Regiões Administrativas. ---------------------------------------- 

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por maioria dos presentes com três 

abstenções dos Vereadores Daniel Alexandre Pulquério Pinto, Célia Maria Bento do 

Rosário Flores e Augusto Manuel Gonçalves Figueiredo. --------------------------------------- 

------ Declaração de Voto do Vereador Daniel Alexandre Pulquério Pinto , subscrita pela 

Vereadora Célia Maria Bento do Rosário Flores  que se transcreve na íntegra: ------------- 

------ “Abstive-me neste ponto porque não reconheço na documentação que nos é 

apresentada evidências dos ganhos de relação custo/benefício pelo facto de a Câmara 

Municipal integrar esta contratação centralizada através da Central de Compras da 

CIMLT. Por outro lado também não verifiquei e não pude apurar a existência de uma 

cláusula de rescisão para o Município em função de orçamentos mais proveitosos para 

o nosso Município“. -----------------------------------------------------------------------------------------
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------ Declaração de Voto do Vereador Augusto Manuel Gonçalves Figueiredo , que se 

transcreve na íntegra: -------------------------------------------------------------------------------------- 

------ “Sobre este ponto nós não estamos de acordo com o princípio básico que ali está 

que é a alienação das nossas competências na CIMLT. É por isso que não vamos votar 

a favor“. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ PONTO IX - APOIO À MELHORIA DAS CONDIÇÕES HABITACIONAIS DE ESTRATOS 

SOCIAIS DESFAVORECIDOS – AUTORIZAÇÃO DE DESPESA – ABERTURA DO PRAZO DE 

CANDIDATURA  -------------------------------------------------------------------------------------------------

------ A Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, atendendo ao exposto na 

informação emitida, autorizar a despesa no valor de 5.000,00€, bem como, o período 

para apresentação de candidaturas entre os dias 3 e 28 de julho de 2017. -----------------

------------------------------ INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ------------- -----------

----- VEREADOR AUGUSTO MANUEL GONÇALVES FIGUEIREDO -----------------------------------

----- Indicou o sentido de voto favorável na perspetiva de poder ajudar a que as pessoas 

tenham consagrado um dos seus direitos constitucionais, ou seja o direito à habitação. 

Disse que atualmente existem soluções no mercado habitacional e que a Autarquia 

deveria ser potenciadora dessas mesmas soluções, não só no que respeita aos bairros 

sociais mas acima de tudo à criação de urbanizações a custos controlados. ---------------

------ VEREADORA CÉLIA MARIA BENTO DO ROSÁRIO FLORE S ------------------------------------

----- No uso da palavra considerou esta medida extremamente importante para o 

Município, salientando também a sua importância para todas as pessoas que vivem em 

condições habitacionais degradáveis. Disse que o valor que está em causa é uma 

pequena ajuda, mas compreende as contingências do orçamento. Indicou o sentido de 

voto favorável. ------------------------------------------------------------------------------------------------

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. --

------ PONTO X - INICIATIVA MAIOR MÉRITO 2017------------------------------------------------------

------ A Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, aprovar a realização da 

Iniciativa Maior Mérito - Universidade de Verão 2017 na Universidade de Aveiro, assim 

como a respetiva despesa, considerando a informação emitida. -------------------------------

------------------------------ INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ------------- -----------

----- VEREADORA ANA FILOMENA E SILVA ANTUNES FIGUEI REDO ------------------------------

----- Interveio para dizer que este ano a proposta é mudar para a Universidade de Aveiro, 

referindo que existe uma oferta bastante diferenciada no País. Referiu ainda que a 

Universidade de Aveiro é muito dinâmica e tem acompanhado toda a dianteira do Ensino 

Superior em Portugal. --------------------------------------------------------------------------------------
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----- VEREADOR AUGUSTO MANUEL GONÇALVES FIGUEIREDO -----------------------------------

----- Sobre esta matéria indicou o sentido de voto como abstenção. Disse ainda que a 

CDU considera que o dinheiro que é gasto com estes dez alunos podia ser gasto em 

experiências no concelho. Opinou que isto é uma forma indireta de realimentar as 

Universidades. -----------------------------------------------------------------------------------------------

------ VEREADORA ANA FILOMENA E SILVA ANTUNES FIGUE IREDO -----------------------------

------ Salientou a importância de dar contrapartidas financeiras às Universidades que 

contribuem para o seu bom funcionamento e felicitou todas as Universidades que tomam 

estas iniciativas e que vão à procura do autofinanciamento. ------------------------------------

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por maioria dos presentes com a 

abstenção do Vereador Augusto Manuel Gonçalves Figueiredo. ------------------------------

------ PONTO XI - APOIO FINANCEIRO – H2O ASSOCIAÇÃO DE JOVENS DE ARROUQUELAS --

------ A Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, nos termos da informação 

e parecer/certidão emitidos, aprovar a proposta Apoio Pontual no valor de 1000€ à 

Associação H2O para a aquisição de uma viatura. ------------------------------------------------

------------------------------ INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ------------- -----------

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ------------------------------------------

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. --

------  PONTO XII - APOIO FINANCEIRO – SOCIEDADE FILARMÓNICA DE INSTRUÇÃO, RECREIO 

E CULTURA MUSICAL DE S. SEBASTIÃO -----------------------------------------------------------------

------ A Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, nos termos da informação 

e parecer/certidão emitidos, aprovar a proposta Apoio Pontual no valor de 2000€ à 

Associação Filarmónica de Instrução, Recreio e Cultura Musical de São Sebastião – 

Aquisição de Fardamento. --------------------------------------------------------------------------------

------------------------------ INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ------------- -----------

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ------------------------------------------ 

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. --

------ PONTO XIII - APOIO FINANCEIRO – CASA DO POVO SÃO JOÃO DA RIBEIRA – CAMPO 

DA BOLA “M ARIA CONSTANÇA”  EM SÃO JOÃO DA RIBEIRA, UNIÃO DE FREGUESIAS DE SÃO 

JOÃO DA RIBEIRA E RIBEIRA DE SÃO JOÃO -------------------------------------------------------------

----- A Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos disponibilizados 

e informou que a proposta de deliberação é, de acordo com a informação e parecer 

emitidos, aprovar o Apoio Financeiro Pontual no valor de 5000€ à Casa do Povo de São 

João da Ribeira, para as obras de reabilitação/requalificação das instalações (bar, 

balneários e arrecadações) do Campo da Bola “Maria Constança” em São João da 



ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA DE 23 DE JUNHO DE 2017 
 

Página - 13 - de 15 

 

Ribeira. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------

------------------------------ INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ------------- -----------

------ VEREADOR AUGUSTO MANUEL GONÇALVES FIGUEIREDO  ----------------------------------

------ Deixou nota de que todo o movimento associativo merece ser apoiado, no entanto 

referiu que estes apoios não são dados pela Senhora Presidente. ----------------------------

------ PRESIDENTE DA CÂMARA ------------------------------ ---------------------------------------------------

------ Na sequência da intervenção feita salientou que no momento da atribuição e 

entrega do subsídio faz sempre questão de dizer que é uma proposta sua aprovada por 

todo o Órgão, recordando que este assunto já foi reconhecido por todos os elementos 

do Executivo. -------------------------------------------------------------------------------------------------

------ VEREADOR AUGUSTO MANUEL GONÇALVES FIGUEIREDO------- ---------------------------

------- Continuou a sua intervenção para dizer que nos apoios a proposta é da Presidente 

mas a deliberação é do Executivo e como as coletividades convidam a Presidente da 

Câmara para a entrega do cheque, sugeriu que esse convite se estendesse a todos os 

membros da Câmara. --------------------------------------------------------------------------------------

----- Ainda no uso da palavra questionou para quando se previa o apoio à Comissão de 

Melhoramentos de Asseiceira. ---------------------------------------------------------------------------

------ VEREADOR DANIEL ALEXANDRE PULQUÉRIO PINTO -- -----------------------------------------

----- Sobre esta matéria indicou o seu sentido de voto favorável, considerando estas 

iniciativas muito importantes para ajudar o movimento associativo. Deixou um alerta 

para a equidade e justiça entre todos, lembrando que há um momento próprio para 

financiar o movimento associativo, salientando a necessidade absoluta de melhorar esta 

situação.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

------ VEREADOR CARLOS FERNANDO FRAZÃO CORREIA ---- ---------------------------------------

------ Interveio para realçar que o importante para o Município de Rio Maior é ser solidário 

com as associações e coletividades que precisam. ------------------------------------------------

------ Disse que o apoio à comissão de culto da Igreja de Asseiceira não foi presente a 

esta reunião porque não apresentaram orçamento. -----------------------------------------------

------ PRESIDENTE DA CÂMARA ------------------------------ ---------------------------------------------------

------ Interveio para responder ao Vereador Daniel Pinto, começando por dizer que existe 

um contrato programa que é analisado em função do regulamento aprovado e referiu 

que se tratam de apoios financeiros pontuais, existindo sempre a preocupação de 

manter a equidade.------------------------------------------------------------------------------------------

------ Terminou a intervenção convidando todos os Vereadores para estarem presentes 

no evento de Domingo, onde irá entregar à Associação “Amigos da Roda” o cheque com 

o apoio aprovado nesta reunião.-------------------------------------------------------------------------

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. --
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------ PONTO XIV - APOIO FINANCEIRO – FEDERAÇÃO PORTUGUESA DE CICLISMO - VOLTA A 

PORTUGAL EM BICICLETA JÚNIOR – CHEGADA A RIO MAIOR 1ª. ETAPA --------------------------

------ A Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos 

disponibilizados e informou que a proposta de deliberação é, nos termos das 

informações e parecer emitidos, aprovar o Apoio Financeiro Pontual no valor de 2000€ 

à Federação Portuguesa de Ciclismo, no âmbito da 12ª volta a Portugal em Bicicleta 

Júnior – Chegada a Rio Maior da 1ª Etapa. ----------------------------------------------------------

----------------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ------------- ------------

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ------------------------------------------

----- Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. –-

----- PONTO XV - ASSOCIAÇÃO DE CICLOTURISMO “O S AMIGOS DA RODA”  – MANIFESTAÇÃO 

DESPORTIVA ---------------------------------------------------------------------------------------------------

----- A Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos disponibilizados 

e informou que a proposta de deliberação é, em face dos pareceres emitidos, deferir o 

pedido para a Manifestação Desportiva, denominada “XXI Circuito Verde” a realizar no 

dia 25 de junho de 2017, condicionada ao cumprimento das normas legais aplicáveis e 

pareceres emitidos, bem como a isenção do pagamento das taxas.---------------------------

------------------------------- INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ------------- ----------

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ------------------------------------------

------ Colocada a votação, a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. –

------ PRESIDENTE DA CÂMARA  -------------------------------------------------------------------------

------ Nos termos do nº 5 do artigo 27º do Regimento de Funcionamento da Câmara 

Municipal, propôs a aprovação em minuta dos assuntos aprovados na presente reunião. 

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deu de seguida a palavra ao público presente para as intervenções e explicou a 

condições em que seriam feitas de acordo com o Regimento da Câmara Municipal, de 

forma a ser do conhecimento de todos os presentes. --------------------------------------------- 

---------------------------------- INTERVENÇÃO DO PÚBLICO ---------------------------------------

----- Senhor João Narciso Verde da Costa – Rio Maio r ---------------------------------------

------ Apresentou cumprimentos e a todos os presentes. -----------------------------------------

------ Referiu que na reunião do passado mês de maio colocou cinco questões. Referiu 

ainda que uma não estava bem especificada porque não referia a localidade e 

questionou se estas questões ficam em ata. Questionou também qual o ponto da 

situação da plantação dos eucaliptos na zona do areeiro. Questionou ainda se a Rua de 

S. Domingos em Vale de Óbidos está contemplada no plano de alcatroamentos da 

Câmara Municipal. ------------------------------------------------------------------------------------------

------ PRESIDENTE DA CÂMARA  -------------------------------------------------------------------------
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------ Respondeu referindo que as questões colocadas em Reunião de Câmara ficam 

todas em ata, assim como as respetivas as respostas. -------------------------------------------

------ Reportando-se à plantação de eucaliptos leu um parecer do Engenheiro Florestal 

da Câmara. ---------------------------------------------------------------------------------------------------

------ Sobre a problemática das questões colocadas e não respondidas sugeriu que fosse 

indicado o que não foi respondido para uma resposta posterior. -------------------------------

------ No que respeita à Rua de S. Domingos em Vale de Óbidos, informou que o Senhor 

Vice-Presidente irá confirmar se faz parte do plano de alcatroamentos. ---------------------

------------------------------------------ ENCERRAMENTO ----------------------------------------------------------

------ Quando eram doze horas e cinco minutos, a Presidente da Câmara Municipal deu 

por encerrados os trabalhos da presente reunião, da qual, e para constar, se lavrou 

minuta parcial para efeitos imediatos e a presente ata que vai ser apresentada na 

reunião seguinte para aprovação global, assinada pela Presidente da Câmara e por 

mim, Maria da Luz Carreira Farelo, Coordenadora Técnica, que a redigi.------------------- 

A PRESIDENTE DA CÂMARA:_________________________________ __________________________ 
 
A COORDENADORATÉCNICA:_______________________________ ___________________________ 


